

**ÁMBITO COMUNICACIÓN: LENGUA-MÓDULO 3
GUÍA DEL ALUMNO/A 3º ESPAD.**

Bienvenidos al nuevo curso.

Me llamo Carlos Martín Tolivia. Soy vuestro profesor del Ámbito de Comunicación: Lengua de 3º ESPAD.

HORARIO DEL MÓDULO

Lunes	Martes
16:00 – 16:55 LENGUA INDIVIDUAL	11:15-12:10 LENGUA COLECTIVA
16:55-17:50 LENGUA COLECTIVA	

FECHAS DE ENTREGA DE TRABAJOS Y CALENDARIO DE EXÁMENES

- Trabajo de actividades Parcial 1: se entregará como fecha última el día del examen del primer parcial: 18 de marzo de 2026.
- Trabajo de actividades Parcial 2: se entregará como fecha última el día del examen del segundo parcial: 20 de mayo de 2026.
- Prueba parcial 1 distancia: 18 de marzo de 2026.
- Prueba parcial 2 distancia: 20 de mayo de 2026.
- Prueba final distancia: 8 de junio de 2026.

En la Educación Secundaria a Distancia **la asistencia a las tutorías no es obligatoria**, aunque **es muy importante que las aprovechéis y asistáis a ellas** todo lo que os sea posible para aclarar cuantas dudas puedan surgir en la preparación de los contenidos. En las tutorías colectivas seguiremos el programa establecido y en las tutorías individuales haremos repasos y aclaración de dudas de forma individualizada.

CONTACTO

Estaré siempre disponible en el horario de las tutorías colectivas y de la tutoría individual. Para contactar conmigo en una tutoría individual podéis hacerlo llamando al teléfono del centro o asistiendo de forma presencial.

Igualmente, podéis contactar conmigo a través de la plataforma Educamos CLM (Seguimiento educativo) accediendo con vuestras claves personales.

Teléfono de contacto: 925 22 90 17

DISTRIBUCIÓN DE CONTENIDOS

El temario lo dividimos en dos pruebas eliminatorias y el trabajo también se distribuirá en dos partes que incluyen los contenidos del temario, que se distribuirán así:

- Examen parcial 1 y trabajo de actividades parcial 1: temas 1 a 5. En las tutorías colectivas hasta el parcial 1 intentaremos explicar estos temas de forma continua. En las tutorías individuales resolveremos dudas particulares sobre cualquier cuestión del temario.
Lectura: este examen incluirá la lectura Cuentos medievales, selección de cuentos que podrás leer en el tema...En el examen habrá varias cuestiones de respuesta breve relacionadas con esta lectura y tendrá un valor de 1 punto.
- Examen parcial 2 y trabajo de actividades parcial 2: temas 6 a 10, que se tratarán de forma similar a los temas del primer parcial.
Lectura: este examen incluye la lectura Lazarillo de Tormes, Tratado 1. Ten en cuenta que solo debes leer el primer tratado en el que Lázaro, el protagonista, va a servir a un ciego. El resto de tratados puedes leerlos, pero no se preguntará sobre ellos en el examen.
El Lazarillo de Tormes, Anónimo, Ed. SM España, Clásicos, 2018, ISBN: 9788467596182

MATERIALES

En la página del centro <http://cepa-gabecquer.centros.castillalamancha.es/anuncios/apuntes> y en el Aula virtual de Lengua de 3º ESPAD se colgarán los temas correspondientes a este curso, así como los dos trabajos que tendrán un valor del 20% de la nota.

ORIENTACIONES PARA LOS EXÁMENES Y TRABAJOS

De forma general, los ejercicios de los exámenes serán similares a los ejercicios que se proponen en el temario y de los que tendrás un solucionario a vuestra disposición; también serán similares los ejercicios que aparecen en el trabajo.

No se preguntarán de forma teórica los temas 1, 3, 4, 5, 8 y 9, sino de forma práctica.

Examen parcial 1:

En la parte de Sintaxis no se pedirá análisis sintáctico completo, sino que habrá una cuestión tipo test relacionada con el tema 3 con el valor de 2 puntos de forma similar al ejercicio que aparecerá en el trabajo y en el temario.

En la parte de Literatura habrá una pregunta con dos opciones sobre el tema 2 (La literatura medieval) valorada en 2 puntos. Habrá un comentario de texto similar a los que aparecen en el temario y en el trabajo valorado con 2 puntos. También habrá una pregunta de relacionar autores y obras con un valor de 1 punto.

En la parte de Lecturas habrá una pregunta sobre la selección de cuentos medievales del tema 4 con un valor de 1 punto, que consistirá en varias preguntas de respuesta corta.

Relacionado con el tema 1 (Acentuación y ortografía) aparecerán dos cuestiones sobre separación de sílabas y acentuación y sobre el uso de la tilde diacrítica valoradas en 1 punto cada una.

Examen parcial 2:

En la parte de Sintaxis no se pedirá análisis sintáctico completo, sino que habrá una cuestión tipo test relacionada con los temas 8 y 9 con el valor de 2 puntos de forma similar al ejercicio que aparecerá en el trabajo y en el temario.

En la parte de Literatura habrá dos preguntas con dos opciones cada una sobre los temas 7 y 10 (La literatura del siglo de oro y La literatura del siglo XVIII) valorada en 1.5 puntos cada una. Habrá un comentario de texto similar a los que aparecen en el temario y en el trabajo valorado con 2 puntos. También habrá una pregunta de relacionar autores y obras con un valor de 1 punto.

En la parte de Lecturas habrá una pregunta sobre la obra el Lazarillo de Tormes, Tratado I, con un valor de 1 punto, que consistirá en varias preguntas de respuesta corta.

Relacionado con el tema 6 (Origen y desarrollo de las lengas peninsulares) habrá una cuestión teórica valorada en 1 punto.

Tienes a tu disposición un documento anexo con algunas orientaciones sobre métrica, recursos retóricos y pautas para el comentario de texto que te pueden ayudar en el comentario de texto.

Examen final:

Los alumnos/as que no superen los exámenes parciales podrán recuperarlos en la prueba final y se mantendrá la misma estructura expuesta anteriormente. Los alumnos/as que tengan que recuperar toda la materia en ese examen final tendrán una estructura similar con cuestiones tipo test para la Sintaxis, opciones para la Literatura, comprobación de lecturas, comentario de texto, ejercicios prácticos de acentuación y ortografía y teóricos sobre el tema 6. Es conveniente consultar al profesor cualquier duda que pueda surgir sobre este examen en su momento.

Criterios de calificación y recuperación:

La nota final del módulo se obtendrá de la calificación de los siguientes elementos: trabajo de actividades 20% y examen 80%. Cada tema superado con una nota igual o superior a 5 será considerado como superado hasta la evaluación extraordinaria.